東温市教育委員会 令和5年11月定例会会議録

開会の日時及び場所 令和5年11月28日(火)午前 9時 00分

東温市庁舎 4階 大会議室

議事に出席した委員 教育委員 本田 隆彦

教育委員 大西 正志

教育委員 石丸 知美

議事に出席した職員 教育長 八木 良

事務局長 森 賢治

学校教育課長 松本 則一

保育幼稚園課長 近藤 和明

生涯学習課長 渡部 昌弘

給食センター長 近藤 照雄

学校教育課長補佐 好永 慶一郎

学校教育指導主事 橋本 清

傍聴人 1人

1 開会宣言 (9:00)

好永補佐 (開会を宣す。)

2 教育長あいさつ (9:00)

八木教育長 まず傍聴希望者の対応を確認させていただきます。1 名の傍聴を許可 することでよろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

八木教育長 では傍聴希望の方の入室を許可します。

(傍聴人入室)

八木教育長 みなさん、おはようございます。本日の定例教育委員会よろしくお願いいたします。また、令和5年11月26日付でご就任されました石丸教育委員さんにおかれましては最初の定例教育委員会になりますが、東温市教育の発展のために忌憚のないご意見をお出しいただきますようよろしくお願いいたします。

さて、インフルエンザによる学級閉鎖の状況ですが、10月24日に中

学校で2クラス、翌25日に小中1クラスずつの2クラス、10月27日に中学校1クラス、31日は中学校で3クラスでした。11月に入り、15日に小学校1クラスが学級閉鎖をしております。したがって、前回の教育委員会以後1か月間で、小学校で2学級、中学校で7学級がインフルエンザの感染拡大による学級閉鎖を行いました。現時点では落ち着いておりますが、引き続き感染症の対策には気を引き締めて学校運営を行うよう指示しているところです。

とはいえ、5月以降、コロナ禍以前に近い形での市の行事や学校行事等が復活してきています。まず、今月3日から5日の3日間、東温市文化祭が開催されました。小中学生の作品展示やバザーなどもコロナ禍前に近い状況になってきたこともあって、昨年以上に参加者が非常に多かったです。オープニングフェスティバルや芸能発表会の会場では座席を急遽増やすなどして対応するほど盛況でした。

それでは主な子どもたちの活動について報告いたします。少しずつ学校行事も再開されてきておりまして、11月8日には東温市音楽会が開催されました。教育委員の皆さんにも見ていただきましたが、それぞれの学校の特色が存分に発揮された演奏でした。今年も金管バンドや吹奏楽の演奏はありませんでしたが、各校の創意と工夫、子どもたちの頑張りで素晴らしい音楽会になりました。これに先駆けて、小中学校でも音楽発表会や合唱コンクールなどの学校行事も行われています。

また、11月21日には、川内中学校で慶應大学大木准教授とそのゼミ生、愛媛大学中尾教授とそのゼミ生にお越しいただき、避難訓練を実施しました。これは市内の各小中学校の防災担当教員、市の危機管理課、そして消防からも参加いただき、現在全国で行われている最先端の避難訓練について学ぶとともに、防災について考えました。災害時の実態に即した非常に斬新な取り組みで、参加者から多くの質問が出るなど参加された方々にも大きな衝撃をもって受け止められたと思っています。人権・同和教育関係では、10月31日に砥部町で「中予地区人権・同和教育研究協議会」が、11月7日には松山市で「愛媛県人権・同和教育研究大会」が、そして、11月25・26日には兵庫県及び大阪府で「第74回全国人権・同和教育研究大会」が開催され、それぞれ出席をしております。出席いただきました委員の皆様、大変お世話になりました。

一方、スポーツの方では11月11日から県中学校新人体育大会が、13日には県小学校陸上運動記録会が開催されました。県内のレベルの高いチームや選手と切磋琢磨することで、選手たちは大きく成長したと思っ

ています。

最後になりましたが、新しいメンバーでの最初の教育委員会になりますが、東温市教育の在り方や方向性について忌憚のないご意見をお出しいただきますようお願いいたしまして、開会のあいさつといたします。 本日は、よろしくお願いいたします。

3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認ですが、承認いただけますでしょうか。 委員全員 (意義ない旨伝える)

4 各課報告

松本課長 (当日資料1、2ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び 行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料2、3ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及 び行事計画の説明を行う。)

渡部課長 (当日資料3,4、5、6ページに基づき、生涯学習課に関する行事 報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤所長 (当日資料 6, 7ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告について、ご意見ご質問等はございませんでしょうか。 大西委員 音楽会に参加して、子どもの色々な楽器の習得状況に非常に感心しま した。私の時には縦笛とかそういったものが中心だったと思いますが、 楽器が多くて、その習得の状況が非常にレベルが高い。本当に感心しま した。

本田委員 私も音楽会の感想です。小学生はもちろんですが、声を出すことに少し恥ずかしがるであろう中学生の時期、そういった子どもたちが、音楽の素晴らしさ、表現することの楽しさを素直に受けとめて一生懸命発表している姿、本当に感動いたしました。小規模の学校3校は全校を挙げての参加でしたが、音楽の資質を伸ばすこういうまたとない機会を6回も与えられるということは、その子どもたちにとってとても幸せなことではないかと思いました。今年度の発表の中で感じたのは、拝志小学校の発表ですけれども、楽器はリコーダーとピアノだけだったと思いますが、それだけでも十分豊かな演奏になっていたと思います。日々の学習

の成果を発表する音楽会の原点となるような取り組みではなかったかと 感じております。

もう1点。県の人権同和教育研究大会に参加させていただきましたが、その中で一つ感じたのは、社会教育部会での伊予市の発表で、PTA 役員として人権学習に関わり、任期が終わった後も積極的に人権同和教育の行事に参加されていた方が公民館の方と協力し、地区、公民館、学校、PTA 合同の人権同和教育研修会を開催されたということです。学校の方も協力して、当日は人権参観日と地区懇談会、同時に親子の引き渡し訓練をその日に合わせ、たくさんの方のご参加を得たというのを聞いております。東温市でもコミュニティスクールの組織を活かしてこのような取り組みができるのではないかという思いを持ちましたので、活かせることがあれば各学校で頑張っていただきたいと思います。

質問ですが、第 14 回市民健康マラソン大会に私は参加するのでしょうか。

渡部課長 資料も確認しながら、過去に案内をしておるようでしたらご案内させ ていただきたいと思います。

八木教育長 市民健康マラソンですが、昨年は東温高校の生徒さんが手伝ってくだ さりすごく助かりました。このように地域の色々な行事に高校生、中学 生、小学生も参加してきておりますので、地域の子どもたちは地域で育 てようという気運が少しずつですが広まりつつあるかと思っております。

5 議案

議案第49号 東温市教育委員会後援等取扱要綱の一部改正について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 ご質問はございませんでしょうか。ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

- 6 その他
- (1) 教育委員会共催・後援事業について(令和5年10月承諾分) 松本課長 (資料に基づき、説明する。)
 - (2) その他の報告・協議事項について

ア 東温市修学旅行の中止に伴うキャンセル料等補助金交付要綱の一部改正について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 ご意見ご質問ございますか。

本田委員 コロナが 5 類になりましても、感染症で学級閉鎖や学年閉鎖、自然災害等で急遽取りやめとなるようなことはこれから起こりうることだと思いますので、こういった形で補助金の制度を残していただけるのは大変ありがたいと思います。

イ 令和5年度児童館運営委員会の報告について

近藤課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 ご意見ご質問等ございませんか。

石丸委員 こども館はよく利用させていただいております。こども館の先生方の 創意工夫のアイデアや色々なイベントで、子どもたちも楽しんで参加しているように思います。お父さんと子どもがお母さんなしで来ているパターンが結構見受けられ、スマホなどを見ず子どもときちんと向き合い話したり遊んだりしていて、とてもいい環境だと思いました。そのように利用する人が増えれば健やかな子どもたちの育成になるのではないかと実感しました。

大西委員 私も何度か利用しましたが、いつ行っても綺麗で整理整頓されており、特にコロナのときは利用した後の感染予防の注意をされていて、運営をきちんとされていると思います。また、利用者の方も楽しんで来ていると思います。1つだけ思ったのは、あればいいなと思う玩具や開催してほしいイベントありますかというアンケートについて、各家庭でも小学校を卒業したら使わなくなるような綺麗な玩具、利用したら喜ぶような玩具があれば持ち込みいただいたらありがたいと思いますので、案内をされたらいいのではないかと思います。ここ2、3年使う玩具はあまり変わっていないようです。結構傷んでいるものもありますので、各家庭に頼んだらかなり集まると思います。

近藤課長 お父さんの参加について、社会情勢がそのように育児に関わるということで、私がここに着任した時よりも多くなっております。生活スタイルが変わってきていると感じておりますので、お父さんが参加しやすいようなイベントをまた考えていきたいと思っております。玩具については、児童館の職員とも相談をさせてもらいできることから取り組んでいきたいと思っております。壊れたおもちゃを児童館に持ち込んでもらっ

て修理するということは今もやっておりますが、洋服のリサイクルみたいな形では取り組んでいなかったので考えていきたいと思います。

- (3) 令和6年1月定例会の日程について
 - 1月定例教育委員会

日時 令和6年1月23日(火) 9時00分から

場所 405 会議室

八木教育長 この後は非公開で行いたいと思いますので、傍聴人の方は退室をお願いします。

(傍聴人退室)

(4) 令和5年度要保護・準要保護児童生徒の認定について 松本課長 (資料に基づき、説明する。)

一 非 公 開 一

(5) 令和5年10月末現在のいじめ・不登校の状況について

松本課長 月3分の1以上欠席者における小学校の不登校人数は 15 名、病気人数は8名、その他人数は0名、小学校の月3分の1以上の欠席者人数は計23名です。中学校の不登校人数は73名、病気人数は0名、その他人数は0名、中学校の月3分の1以上の欠席者人数は計73名です。小中学校の合計の月3分の1以上の欠席者は96名です。

30 日以上の不登校は、小学校で13名、中学校で68名、小中学校の合計が81名となっております。

非行について該当はありません。

いじめについて、認知件数は小学校 11 件、中学校 0 件、合計 11 件です。いじめの解消状況について、4 月以降の累計では、いじめが解消している(3 か月を目安に解消を判断)が小学校 20 件、中学校 13 件、解消に向けて取組中(3 か月経過していないもの)は小学校 25 件、中学校 9 件、解消に向けて取組中(3 か月経過しているもの)が小学校 1件、中学校 0 件で、合計 68 件です。

一非公開一

八木教育長 全般合わせて質問等ございませんか。事務局の方からも連絡等ござい ませんでしょうか。そうしましたら本日の審議していただく内容はすべ て終わりましたので、進行を事務局にお返しします。

好永補佐 (閉会を宣す。)

(午前 10 時 20 分閉会)